

Activité 3 – L'Afrique du Sud : un pays très inégalitaire / CORRECTION

1. **Doc.1** : Richesse et pauvreté sont-elles équitablement réparties en Afrique du Sud ? Justifie ta réponse.

Non, richesse et pauvreté ne sont pas équitablement réparties car il y a des régions riches où le PIB/hab. est supérieur à 6000€ par an, par ex. dans la région de Pretoria et du Cap-Ouest et des régions pauvres où le PIB/hab. est inférieur à 3000€ par an, par ex. dans le Cap-Est.

2. **Doc.2** : Relève dans le texte les éléments qui montrent que l'Afrique du Sud est très inégalitaire.

Les éléments qui montrent que les inégalités sont fortes sont : « 1 habitant sur 5 ne mange pas à sa faim, la moitié de la population vit sous le seuil de pauvreté, le taux de chômage est de 25% », « le coefficient de Gini de l'Afrique du Sud est l'un des plus élevés de la planète ».

3. **Doc.3** : Quelle autre forme d'inégalité révèle ce document. Comment peut-on l'expliquer ?

L'Afrique du Sud est marquée par des inégalités raciales fortes : les blancs sont plus riches, ils travaillent et ont fait des études alors que les noirs sont plus souvent pauvres et touchés par le chômage.

Cette situation est liée à l'apartheid qui était en place entre 1948 et 1991 dans le pays et dont les conséquences sont encore visibles aujourd'hui.

4. **Doc.4** : Compare les deux quartiers. Relève pour chacun les signes de richesse et de pauvreté (fais un tableau pour répondre)

Le quartier de Rivonia est un quartier riche : maisons individuelles, piscines, jardin, routes goudronnées, plan des rues organisé en damier...

Le quartier d'Alexandra est pauvre : c'est un township, l'habitat est précaire, les chemins sont en terre, les habitations ne sont pas organisées...

